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新闻·聚焦

7 月 20 日上午 9 点半，“潜水哥”陈
永国戴着“共产党员”的徽章，如约做
客三亚日报社，与读者、网友、市民热
情互动，现场气氛十分热烈。三亚童
学馆十几名小朋友也来到现场，向“潜
水 哥 ”抛 出 一 个 个 萌 翻 全 场 的 问 题 。

“潜水哥”与大家谈工作、谈家庭、谈心
态，让人深切感受到“潜水哥”这个平
凡劳动者的不平凡。

在见面会上，“潜水哥”坦言，自己

在工作中也曾遇到了许多委屈，但每
次遇到困难时，首先想到人民群众的
利益、单位的利益，不能先从个人的利
益去考虑问题。在谈及家庭时，因为
工作太忙无暇顾及家人，让“潜水哥”
十分愧疚，他当着读者的面一度哽咽，
令人动容。他说，作为一个丈夫和一
个父亲，他很少有时间去陪伴家人，面
对家人，他很内疚。但是，既然选择了
这份职业，就要对自己的工作负责。
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网友：潜水哥您好！这段时间你真是火得不得
了，从自媒体一直火到中央媒体，大家这么关注您，您
的内心有没有发生一些微妙的变化？比如说，您现在
是网红了，您会怎样怎样，或者说您作为一个典型，今
后言行举止更加小心谨慎。您心里会有这种想法
吗？是不是保持平常心，做原来的自已？

“潜水哥”：谢谢这位先生的提问，首先要感谢网

民对我的支持，特别是感谢媒体对我的报道，在这里
我说一声感谢，我没有想过要做一个“网红”，这只是
我工作的一部分，我当时也没想这么多。成为“网红”
这件事，对我本身也起到了一定的促进作用，首先工
作上必须认真负责，也比以前卖力，其次，我也认识到
了，社会上一切方方面面的问题，要从公众利益，特别
是要站在人民的利益上着想。就像我做了一件特别

对得起人民的事情，我把控制阀门给关住了，得到了
社会的认可，虽然我当时没有多想。但事后，我认为
我做了一件很对的事情，为公司也为国家的财产减少
了损失，这一点我感到非常欣慰、开心。

网友：您刚才讲最感动的事情是别人帮助您，刚
才讲您在工作的时候也得到了同事的帮助，我认为您
很懂得感恩，您可以谈一下您对团队精神和人与人之

间的感恩的理解吗？
“潜水哥”：我一个人不可能完成所有的事情，要

靠我们的团队，我做的很多事情都要靠我们的团队，
特别是在我们的部门，我的团队还有队长、队员，需要
他们配合我完成很多事情，我的工作就是一个团队的
行动，这是我个人的想法。

网友：据了解，你爱岗敬业，工作认真负责，但
为了工作，你舍小家顾大家，你会觉得愧对家人
吗？在这方面，你认为你是一位好丈夫、好父亲
吗？

“潜水哥”：在这里非常对不起大家，一说到家
人我心里面就非常不舒服，工作这么长时间，确实
很少陪伴家人，特别是我的爱人和小孩，我老婆非
常辛苦，一个人在家里带小孩，还要做家务。我上
班是从早到晚，回家后，也只有两三个小时陪伴家
人，我认为我是一个相当不合格的父亲，也不是一
个合格的丈夫，对家里人感到非常愧疚。

网友：您的事迹经过报道后，全国人民都认识
您了，舆论更是好评如潮，现在我想听听你家人对
您是如何评价的，这件事给他们的生活带来哪些
变化和影响？

“潜水哥”：这位先生说到家里面的情况，当时

我下潜之后我和我的爱人说了，她当时非常担心，
一下子打了好几个电话，我也没有多说……（哽
咽）

网友：您的爱人她在和您谈恋爱的时候知道您
是做这个工作的吗？

“潜水哥”：她知道，但我没告诉她很多工作的
细节，她只知道是供水，把水送给用户喝这样的一
个工作，想不到维修的难度这么大，后来讲给她
听，她相当震撼。

网友：大家很好奇你的爱情故事，您能否透露
一些？

“潜水哥”：网友这么感兴趣，可我只能透露一
点点，我和我爱人是自由恋爱，她很善良懂得持
家，对我工作非常支持，特别是对小孩的照顾也很
到位。

网友：你作为一名供水人，工作这
么多年，除了这次事迹，我想您一定还有
很多很多感人的故事和难忘的经历，能
不能在这里跟我们分享一下？

“潜水哥”：最感人的事情就是，有一
次在维修一条“五百管”的时候，下午接
到酒店主管漏水的通知，需要马上进行
抢修。主管漏水，要关闭主阀门，全部酒
店就会没有水，我想的是要尽快给用户
通水，当时我们是从下午一直忙到了第
二天早上七点才抢修好的，抢修的过程
中，周围的酒店给我们送来快餐，对我们
说：“兄弟们，你们辛苦啦！你们赶快先
吃饭，吃完饭再干活”。我们得到了用户
的理解，我们感到很开心，干得也很卖
力。

网友：在工作中有受到过什么委屈
吗？

“潜水哥”：用户没有水会骂我们，水
管破了也会骂我们。“为什么水管破了，
你们安装的水管就没有规范吗？”本来这

些水管的破损有些是属于正常，有些是
属于人为的破坏，我们是无法预料的。
在这里我也想和读者说，遇到什么事情
我们都是老老实实去做，按照规范的操
作来做，不能盲目地去做一件事情。

网友：因为你工作的特殊性，有时候
可能会有一点危险性，您在工作岗位上
工作了多久？

“潜水哥”：我在工作的岗位上有 20
年，工作也存在一定的危险，因为水管里
面是有压力的，水厂供出来的水会有 4~
5 公斤的压力，一公斤压力可以将水冲
高达十米，5 公斤的压力非常危险。

网友：遇到困难的时候，您有没有想
过要放弃这个工作？

“潜水哥”：没有想过。天涯水业培
养了我们要有专业的职业素养，我们要
为社会，要为单位付出，这是应该的，不
能说碰到困难就把工作放弃，我们要坚
持为人民服务，我们的宗旨是让群众满
意，让社会放心。

我们的宗旨是让群众满意，让社会放心谈工作

7 月 20 日上午，“潜水哥”陈永国到三亚
日报社与读者、网友、市民面对面交流。

7 月 20 日上午，“潜水哥”陈永国谈及家庭时，
心里感到十分愧疚，一度止不住哽咽。

陪伴家人的时间很少，对家人感到非常愧疚谈家庭

7 月 20 日上午，“潜水哥”陈永国在
回答网友提问。

工作上继续认真负责，会比以前更加卖力谈心态

扫描上方二维码，关注三
亚日报官方微信，在底部子菜单
处点击“我的直播”可观看“与三
亚‘潜水哥’零距离‘约会’”直
播视频。

7 月 20 日上午，“潜水哥”陈永国与小朋
友进行交流互动。

网友现场向“潜水哥”陈永国提问。


